

EL DIA DE PALENCIA

Diario independiente de gran información de Castilla e Defensor de los intereses morales y materiales de esta provincia.

ORGANO OFICIAL DE LA CÁMARA AGRÍCOLA DE CARRIÓN DE LOS CONDES

RECUERDOS DE PALENCIA LA PUEBLA

IV

Señalados los principales cargos que regían y gobernaban la marcha del gremio de fabricantes de La Puebla, así como las obligaciones que les eran inherentes, y antes de reseñar ligeramente los productos de aquella fabricación, justo es rendir un tributo de admiración a aquellos hombres, que siendo también fabricantes y maestros en el arte de tejer, hicieron compatible el tiempo que sus propias labores demandaban, con el que les era preciso para vigilar todos los actos y operaciones de los demás.

Y a este propósito séame permitido también, tributar un aplauso a aquellas instituciones gremiales desaparecidas desgraciadamente, para daño del obrero fabril. Que esto es así, lo demuestran hechos muy recientes. Todos hemos leído los detalles de la numerosa e imponente manifestación de estos elementos poderosos del trabajo, realizada recientemente en la Argentina, en esos escritos hemos visto, que dentro del credo de sus aspiraciones, han reclamado el establecimiento de los gremios, con la firme convicción de que su eficacia es bastante mayor, que la que prestan las actuales sociedades que se llaman de resistencia.

Pero dejemos estas consideraciones, hijas de mi opinión personal, que nos darían materia sobrada para hablar largo tiempo, y reanudemos nuestra relación terminando estos apuntes con la incoación de los principales géneros que en La Puebla se fabricaron, prescindiendo de la de los famosos paños milenos, docanos, catorceños, seanos, dieciseiseros, estambros y burrielos, que por haber decaído casi en absoluto, no fué objeto de las Ordenanzas que vengo glosando.

Pasaron ya a la historia los tipos y modelos de la fabricación de aquellos remotos tiempos en bayetas y cobertores. El crugir de aquellos tejidos ha sido reemplazado por el acompasado y suave movimiento de las actuales máquinas, siendo contadísimos el número que hoy existe de los antiguos artefactos, y eso reformados, que poco a poco irán siendo sustituidos y desapareciendo a impulsos del progreso moderno, en su guerra constante con todo lo viejo y caduco.

Las bayetas; esta fué un género de tejidos que se fabricó mucho en La Puebla. Eran de tres clases, las «jabonadas», de color blanco, tejidas con la primera y más escogida suerte del vellón, bien peinado e hilado a la rusea y el pulgar, siendo su trama de lo más fino y bien cardado, empleándose en ellas el aceite necesario. Seguían a estas las bayetas de «entredós», que solo se diferenciaban de las anteriores, en que el vellón empleado era de la segunda clase, y por último las «ordinarias», en las que se usaba de la tercera clase mezclándose en ellas hasta seis libras de pelada o pelote. Habían de tener todas las bayetas cincuenta varas de urdimbre, once cuartas de ancho y mil ochocientos hilos de fino a fino, más las orillas.

Las «jabonadas», después de batanadas y cardadas a la percha, habían de quedar con un anejo de dos varas, de dos más o menos, las de «entredós» de dos varas cabales y las «ordinarias» dos varas y media ochava. La falta de nueva pelada, que era la cuarta parte de un linete ó de dos dedos en el ancho, era castigada por los «veedores». Las Ordenanzas determinaban también el peso que habían de tener las bayetas, multiplicándose en caso de contravención a los fabricantes, y a los tejedores por las carreras juntas y apartadas, escarabajos, ratas, dobladas y otros defectos. Las piezas fabricadas debían llevar en su comienzo, dos listas de diferente color que el de la pieza, y en medio de ellas las armas de la ciudad, el nombre del fabricante y el número en que estuviesen tejidas.

Los mareaderos tenían que empezar la venta de las piezas, por la cola y no por la muestra, para que de este modo pudiese en caso de falsedad ó defecto, saberse quien la fabricó y proceder a su castigo.

La fabricación de cobertores ó mantas fué la que caracterizó más la industria de La Puebla. Las Ordenanzas nos hablan de cinco tipos de cobertores, que por lo visto eran los que integraban lo más principal de la fabricación. Eran estos, los del número «seis», «ocho» y «nueve», los de «dos rayas» y los de «tres rayas». Las diferencias esenciales entre unos y otros eran grandes, pero señalaré tan sólo

las más salientes, por no tener objeto descender a más detalles, para formar una idea de lo que en La Puebla ocupó por largo tiempo tan crecido número de obreros.

Las mantas de los números 6, 8 y 9, habían de pesar cuatro libras y tres cuarterones, seis libras y siete cuarterones, respectivamente. Nueve libras y tres cuarterones las de dos rayas y catorce libras y cuarterón las de tres rayas. Los anchos eran, once cuartas, doce cuartas, doce cuartas y media ochava, trece cuartas menos una ochava y catorce cuartas una ochava, habían de tener de fino a fino, 552. 600 714. 990 y 1.440 hilos, respectivamente, diferenciándose entre sí por la calidad de las lanas en ellas empleadas. Según su clase, era forzoso que llevasen la marca ó señal, que consistía en el castillo de la ciudad, nombre del fabricante é incoación de su peso ó rayas, que se señalaban con dos ó tres medias rayas.

Y terminados estos ligeros apuntes, consignaremos que al pie de las Ordenanzas que me los inspiraron, figuraban, autorizándolas, los nombres siguientes: don Manuel de Soórano Alvarez Jirón, caballero de Castrava; don Antonio Vasco de Sobremona, regidor; don Juan Magaña y Fajardo, abogado de los Reales Consejos y teniente de corregidor; don Pedro Antonio Vélez Ladrón de Guevara y Enriquez, don Juan Castaños y don Jerónimo Francos.

Y por último mi más rendida gratitud a don Martín Ortega, que actualmente se halla con sus hermanos al frente de la importante fabrica de mantas que gira en esta ciudad bajo la razón social de «Viuda de Ortega y Sueso» por la esquisita amabilidad que ha usado con el que esto escribe, informándome al detalle de lo que es hoy la fabricación a que se dedica con relación a lo que ésta fué en La Puebla.

ALFONSO SHELLY

ESPAÑA Y SU HISTORIA

En épocas de desaliento nacional, y en la presente los ánimos no pueden ser más aarmentes para cuantos se toman el trabajo de meditar sobre los actuales acontecimientos, debemos procurar por todos los medios la pronta convalecencia del enfermo sin pulso á quien representa el Estado español.

La sociedad española está en crisis. Los aires vivificadores, que para las naciones que no están muertas, se levantan siempre de las páginas confortantes de su Historia, han desaparecido de la nuestra.

Va siendo para muchos axiomático que la masculinidad de nuestro pueblo, simbolizada en el tradicional león del escudo de España, se ha trocado por la femineidad de la matrona heráldica.

Desmientan ó no las hechas suposición tan injuriosas para los hombres de ahora, siempre resultará empresa de alientos la de poner a la vista de todos los sucesos más notables que en España han ocurrido y los hombres que más la honraron.

Es ciertísimo lo que afirma Bordesux en «El miedo de vivir»: En la vida de los grandes hombres podemos hacer acopio de bríos y de amor á vivir. No hay lectura que infunda más vigor que esa, y así me explico la influencia bisphchora de Pintaroc. Yo desearía que se hiciera leer, sobre todo á los jóvenes, las biografías, bien escritas, con precisión y fuerza de colorido. Les servirían de acicate para vivir bien. Porque nos procuran á cada paso la ocasión de comprar nuestros días, tan livianos y vacíos, con aquellas existencias tan llenas de obras grandes; y deploramos entonces nuestra inacción, nuestra celdía, la pequeña mezuquina del horizonte que descubrimos y que no somos capaces de ensanchar.

A mayor abundamiento escribe T Roosevelt en «La Vida Intensa»: «En esta vida no podemos conseguir nada si no es por el esfuerzo... No podremos encontrar una nación floreciente, si los hombres y las mujeres que la componen no tienen una vida vigorosa, pura, sana; si los niños no son educados de tal manera que aprendan á dirigir todos sus esfuerzos, no á evitar las dificultades, sino á vencerlas, no á vivir á sus anchas, sino á saber como se arranca el triunfo al dolor y á los peligros. El hombre debe gloriarle de obrar como tal, de tener resolución, de saber arriesgarse, de trabajar, de guardarse á sí mismo y saber guardar á cuantos de él dependen. La mujer está obligada á ser el ama de su casa, la compañera del fundador del hogar, la madre discreta y valerosa de hijos sanos y numerosos. En un de sus libros vibrantes y melancólicos habla

Daudet del «miedo de la maternidad, ese terror que asalta á menudo á las recién casadas de los tiempos que corren.» Pues bien, cuando al hablar de una nación pueden escribirse con verdad tales palabras, esa nación está podrida hasta la médula. Cuando los hombres se asustan del trabajo ó temen la guerra justa y legítima, y cuando las mujeres tienen miedo de ser madres, ellos y ellas tiemblan suspendidos sobre el abismo de su condenación; y sería mejor que desapareciesen de sobre la faz de la tierra, en la cual son merecidamente objeto del desprecio de todos los hombres y de todas las mujeres fuertes y valerosas y de «alm grande».

Debemos mirar nuestras cosas desde otros puntos de vista, y no creernos pequeños porque no seamos nación rica en intereses materiales como lo son las de primer orden.

Por la extensión superficial y por el número de habitantes España tiene potencialidad para crecer y desarrollarse enormemente. Cultivados esbiamente los terrenos y repoblados los montes, en cuyos servicios entienden las granjas agrícolas, lo útil estará realizado por lo bello. Con la observancia de las leyes de caza y pesca el espectro del hambre desaparecería de tantas provincias que solo ven hartura en el socialismo, vellocino de oro con que hacen prosélitos los vividores, señuelo con que se dejan cazar los incautos.

Las consideraciones que yo pudiera hacer sobre los tesoros morales, no serían tan importantes como las del citado expresidente Roosevelt en carta dirigida á Mistral, que le había enviado su «Mureya»: «Las fábricas y los ferrocarriles son estimables por sí mismos en alguna manera; pero el valor y la virtud del sufrimiento, el amor de nuestras mujeres y nuestros hijos, el amor y la imitación del esfuerzo heroico y sublime, las virtudes sencillas de la vida ordinaria y las excepcionales del heroísmo, todas estas virtudes son las verdaderamente grandes, y cuando faltan, no hay tesoros, ni riquezas industrial potente y atronadora, ni actividad fabril extraordinaria, sean de la importancia que quiera, de que pueden hacer provecho alguno las naciones ni los individuos. No desconozco el precio de eso que constituye el cuerpo de la nación; sólo deseo que no se nos olvide cómo ese cuerpo debe hallarse informado por un alma.»

FRANCOS-MAN

PARA LOS LABRADORES

TRIGOS.—No hay variación sensible en los mercados productores nacionales; los precios siguen los mismos y con la firmeza de siempre.

En cuanto á cálculos sobre el futuro rumbo de la cotización, éstos no pueden ser más favorables para el artículo. Con una mediana cosecha, como la última, y con un porvenir que no brinda, desgraciadamente, resultados que permitan compensarla á la futura recolección, no hay que preocuparse, dice á este propósito nuestro querido colega La Revista Mercantil, de Valladolid, de que pueda sobrevenir una baja en el mercado nacional en todo lo que resta de aquí á Agosto, ó sea hasta los nuevos trigos.

Respecto del tiempo, ha cesado en muchas partes el de lluvia, que por tanto tiempo ha venido reinando. Sin embargo, no faltan aún algunas comarcas donde impera el de nieblas y hasta amenazas de nuevas lluvias. La temporada es, generalmente, bastante benigna.

En Barcelona, el mercado en nada ha variado de la semana anterior, siguiendo la calma acentuada en lo que afecta al negocio.

Los precios se mantienen firmes, en general, y sólo en algunos artículos han experimentado descenso.

De trigos del país han entrado por las estaciones del Norte y Francia 119 vsgones.

El maresado de harinas, sostenido en los precios y con escaso negocio. Han llegado por las estaciones del Norte y Francia 25 vsgones.

De Alcañiz (Teruel) nos comunica nuestro corresponsal que es primavera el tiempo que hace, y que los sembrados se presentan inmejorables.

La cotización ha sido: trigo de monte, á 46 pesetas cahiz; idem de huerta, á 44.

En Nava del Rey (Valladolid) se han cotizado: trigo selecto, las 94 libras, á 50 reales; idem superior, á 49 50. Tendencia ascendida.

En Zaragoza se cotizan: trigo monte, á 45 pesetas cahiz; idem de segun-

da, á 44; hambrilla, á 42; huerta, á 41. Mercado paralizado.

Los mercados extranjeros se presentan firmes, y algunos, con pequeña alza.

En Francia, los mercados han estado sostenidos con ligeras ofertas, que han dificultado el negocio; el trigo exótico ha atraído particularmente la atención. Amberes se ha mostrado algo más sostenido á causa de una mejor demanda para el consumo y de un escaso número de vendedoras de trigo del Plata. En Budapest la oferta ha sido ligera, pero la molinería dispone de un amplio abastecimiento, y las transacciones en harinas han estado encalmadas. En Inglaterra la tendencia ha sido más firme, y los trigos del Canadá se han presentado en alza á causa de una mejor demanda del «caf», de cablegramas americanos en alza, de noticias desfavorables de la cosecha en la India y de una mayor reserva para vender por parte de los exportadores de Australia y de Rusia. En los Estados Unidos, la firmeza de los mercados se ha debido á la sequía, á las noticias de la India y la Argentina, á precios en alza ofrecidos por los Manitoba, á los grandes embargos, y en fin, á compras de la especulación.

(De El Economista)

CORREO DE MADRID

Madrid 23, 10 n.

El rey en Viena

Comunican de la capital de Austria que ha llegado el Rey de España.

Le esperaban en la estación los Archiducos Carlos Alberto, Leopoldo Carlos y Guillermo, los tres, hijos del Archiduque Carlos Esteban; también estaban el Archiduque Eugenio y el Príncipe Godofredo de Hohenlohe.

El monarca español fué cariñosamente recibido por todos ellos y por todo el personal de la Embajada española. Con casi todas las personas habió D. Alfonso.

Después de las presentaciones de rigor D. Alfonso salió á la calle, dando el brazo á su hijo, el Archiduque Isidoro y subieron ambos en un carruaje de la Casa Imperial, que se dirigió al palacio del Archiduque Federico.

Al salir de la estación el público que esperaba en los alrededores, ovacionó al Rey.

Hoy visitará al Emperador, y por la tarde marchará á Segowitz.

El Arzobispo de Toledo

El ministerio de Gracia y Justicia inserta en la Gaceta de ayer la siguiente nota:

«S. M. el Rey (q. D. g.) por decreto fecha 13 del actual, se ha dignado nombrar á Don Victoriano Guisasaola y Manádez, Arzobispo de Valencia, para la iglesia primada y Arzobispo de Toledo, vacante por defunción del Cardenal D. Fray Gregorio María Aguirre y García.

Y habiendo sido aceptado este nombramiento, se están practicando las diligencias é informaciones necesarias para la presentación á la Santa Sede.»

Tranquilidad en provincias.— Los estudiantes y Sánchez Guerra

Esta madrugada manifestó el ministro de la Gobernación que le habían contestado los gobernadores diciendo que reinaba tranquilidad en provincias.

Confirmó que le había visitado una comisión de estudiantes, diciéndole que iban en representación de sus compañeros, y aumentando que el ministro recibiría á otras comisiones.

Añadiéronle que el ministro de Instrucción pública había prometido no enterarse de otras peticiones que no se hiciesen por su conducto.

Entregáronle copia de la carta que remitían á los periódicos, excitando á los escolares á que entrasen á clase, dando por terminada la protesta.

La comisión representaba á la federación escolar.

Aumento de interés

Aunque no se ha publicado, se asegura que el Consejo del Banco de España acordó elevar el tipo de interés de los créditos personales, del 4 por 100 que ahora satisficían al 5 por 100.

Este aumento sólo se aplicará á los nuevos créditos que se concedan, y á las renovaciones que se hagan de las antiguas.

No se altera el interés de 4,50 en las operaciones de descuento, ni de créditos con garantía, ó sea en la pig-noración de valores públicos.

Los sustitutos de Consumos

Una comisión ha visitado al ministro de Hacienda, para exponerle la necesi-

Doctor Tomé Ortiz
ESPECIALISTA EN PARTOS
Consulta diaria de enfermedades de la Mujer y de las Vías urinarias.
De 12 á 5.—Para pobres de 2 á 3
Meméndez Pelayo, 3 (antes Barrionuevo)

Doctor Arturo Bustamante
Fisicólogo de la Beneficencia provincial de León y de la municipal de Madrid por oposición, ex alumno de varias Universidades de París.
Consulta especial de las enfermedades del aparato digestivo, pulmones y corazon.
Laboratorio de investigación clínica.
De 2 á 4: D. Sanehe 11, 1.^o

AGUA DE BORINES
Reina de las de mesa
Venta: En todo Hotel, Fonda, Farmacia, etc.

BOMBONES "SANIX"

Medio Purgante
El más agradable seguro e inofensivo
Caja metálica de 20 bombones — DOS PESETAS —
Depositarior: N. de Fuentes Aspuz é hijo

ESTOMACAL
Con el Elixir Saiz de Carlos
se curan las enfermedades del estómago é intestinos, aunque tengan años de antigüedad y no se hayan aliviado con otros medicamentos. Cura las acedías, dolor y ardor de estómago, los vómitos, vértigo estomacal, dispepsia, indigestiones, dilatación y úlcera del estómago, hiperclorhidria, neurastenia gástrica, flatulencia, cólicos.

DIARREAS
disenteria, la fetidez de las deposiciones, el malestar y los gases. Es un poderoso vigorizador y antiséptico gastro-intestinal. Los niños padecen con frecuencia diarreas más ó menos graves que se curan, incluso en la época del diente y dentición, hasta el punto de restituir á la vida á enfermos irremisiblemente perdidos. Lo recetan los médicos.
Se vende en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID
Se remite f. franco á quien lo pide.

Manuel Rodríguez
Calle de Serrano, núm. 10.—Valle de los Reyes
Amplias comedidas elegantemente servidas. Habitaciones para familias con baño y chimenea. Salas de lectura en las plantas. Situado en el sitio más bonito de la capital.—Coche propiedad de la casa á todos los trances.

Francisco Gallardo
Profesor de 1.^a enseñanza y superior.—Lecciones: Magisterio y Bachillerato.—Mayor pral., 215, 1.^o

dad que hay de determinar á quien compete la aprobacion de los repartimientos vecinales, autorizados para sustituir el impuesto de Consumos.

Porque mientras unos creen que, con arreglo á la ley de sustitucion de dicho impuesto, corresponde aquella facultad á los delegados de Hacienda, otros, teniendo en cuenta lo dispuesto en la ley municipal, entienden que es asunto de la competencia de las Juntas de Asociados y de los gobernadores civiles.

La situación en la capital mejicana

Comienza á ser difícil la situación en esta ciudad.

Son pocas las toneladas de carbón que existen, y muy pronto se notará la falta de tal combustible, pues por estar cortadas comunicaciones no hay medio de trasladar aquí el carbón desde los puertos donde se desembarca.

Un oficio laudatorio

El general Luque, como director de la Guardia civil, ha recibido un oficio de la Comisión de Huelga de Riotinto, que dice así:

«Los abajo firmantes, en representación de la Comisión de huelga de los mineros de Riotinto, tienen el honor de comunicar á V. E., como director de la Banemérita, la ejemplar actitud de dicho Cuerpo durante el conflicto y en especial del teniente coronel de la línea, señor Miralles, por el celo con que ha velado por el orden y acertadas disposiciones.

Es cuando tenemos el honor de comunicar á V. E. para su satisfacción y la del Cuerpo entero.

Minas de Riotinto, etc.—Siguen las firmas».

CRÓNICA RELIGIOSA

La novena de Animas

Ayer, último día de la novena de Animas, se celebraron en la iglesia de la Compañía solemnes cultos.

Por la mañana fueron muchos los fieles que se acercaron á la Sagrada Mesa á recibir el Pan de los Angeles, testimoniando de una manera elocuente su religiosidad.

Al ejercicio de la tarde asistió una concurrencia extraordinaria.

Como en días anteriores, el ilustrado orador señor Fernández Pareja, cumplió magistralmente su cometido pronunciando hermosísimo sermón sobre la gloria.

El orfeón del Seminario realizó magnífica labor.

Satisfecha puede estar la Asociación de Animas, por el esplendor de los repartidos cultos.

INFORMACION DE LA PROVINCIA

(De nuestros correspondientes)

Aguilar de Campoo

Como estaba anunciado de antemano, ayer por la noche, en la escuela de adultos y ante una muy numerosa y selecta concurrencia disertó acerca de «Los abonos y su racional empleo» nuestro buen amigo don Buenaventura Pérez Amor.

Nos demostró el joven conferenciante que posee grandes conocimientos en la materia objeto de su peroración y que reúne condiciones envidiables de orador.

A no ser por la emoción propia de quien por primera vez ocupa una tribuna, su trabajo podría calificarse de inmejorable.

Fué calurosamente aplaudido y me compiazo en felicitar muy sinceramente al joven conferenciante, al mismo tiempo que le animamos á proseguir en su interesante y meritoria labor.

Para el lunes próximo tiene anunciada una no menos interesante conferencia al acreditado industrial y estimado colega don Asperino Martínez.

22—XI—1913.

Castrejón de la Peña

A las altas horas de la noche de ayer, 20, fué robada la tienda-almacén de don Epifanio de Mier, vecino de Cantoral.

Los ladrones, valiéndose de un arado, forzaron y arrancaron las rejas de la ventana, y con el fin de que no pudiesen abrir la puerta, si eran sorprendidos, colocaron sacos de garbanzos delante de ella.

Se llevaron todo el dinero en metálico que había en el cajón del mostrador y objetos de ropa blanca y punto, calculándose todo lo robado en más de 600 pesetas.

Sentimos muy de veras este accidente ocurrido á nuestro buen amigo y alcalde de Castrejón, señor Mier.

Los «cecos» aún no han sido habidos.

21 Noviembre.

Automóviles ABADAL

Agencia exclusiva para la provincia. Armando Corcho.—SANTANDER.

NOTAS MILITARES

Clases de tropa

«En vista de la consulta elevada por el comandante general de Ceuta en 14 de Octubre próximo pasado, respecto á si los cabos procedentes de la milicia voluntaria de Ceuta pueden ascender á sargentos y retirarse á los cincuenta y un años de edad, en vez de á los cuarenta y cinco que marca la ley de 15 de Julio de 1912 el Rey (q. D. g.) ha tenido á bien disponer que los mencionados cabos, procedentes de la milicia voluntaria, puedan ascender á sargento cuando reglamentariamente les corresponda, conservando el derecho de retirarse á los cincuenta y un años de edad.»

Sanidad militar

«De acuerdo con lo propuesto por la Junta facultativa de Sanidad militar y á fin de dar facilidades al servicio de examen y rendición de cuentas, el Rey (q. D. g.) ha tenido á bien resolver se modifique el artículo 25 del Reglamento de ventas, aprobado por Real orden circular de 4 de Enero de 1909 (O. L. número 5), disponiéndose que las recetas y papeletas que se presenten al despacho en las farmacias militares dejan de acompañarse á la cuenta mensual y se conserven en dichas dependencias como comprobantes administrativos hasta la aprobación de las cuentas anuales correspondientes; pudiendo también devolverse las recetas á los interesados, siempre que las acompañen de una copia cuya fidelidad se pueda comprobar ó no sean de aquellas que se prescriben en el archivo las Ordenanzas de farmacia. Es asimismo la voluntad de S. M. que los Inspectores y Jefes de Sanidad de las regiones, Capitanías, generales y Comandancias militares remitan por separado y con absoluta independencia las cuentas de presupuestos y del servicio especial que rindan las farmacias de los Hospitales militares.»

Comandancias militares

Se ha dispuesto que los capitanes que manden compañías de segunda reserva en Baleares, desempeñen el cargo de comandantes militares, en los puntos en que residan.

Ayudante del capitán general

Ha sido nombrado ayudante de campo del capitán general de la sexta región, señor marqués de Valtierra, el capitán del regimiento lanceros de España don Juan José Alfaro y Lucio.

Cruces vitalicias

Dicen de Melilla que el general Jordana ha enviado al soldado de San Fernando, apellidado Lorente, herido gravísimamente ayer, y al marinero Antonio Vézquez, que también fué herido, cruces vitalicias pensionadas.

Subasta de suministros

El día 27 de Diciembre, á las once de la mañana, se verificará en la Comandancia de ingenieros de Gijón la subasta del suministro de materiales que se necesitan durante un año y tres meses más, prorrogable el contrato para un año, para las obras que por administración hayan de ejecutarse en las plazas de Gijón y Oviedo.

Enseñanza militar

El sábado habrá publicado el *Diario Oficial* una Real orden circular, determinando las reglas que han de aplicarse para la enseñanza y exámenes de todos los Centros y unidades pertenecientes á las armas de combate, por lo que se refiere á la tropa.

También se habrá insertado otra circular, sobre validez para el ingreso en las Academias militares de las asignaturas cursadas en el Colegio de Guardias jóvenes (sección de Madrid).

Para «¡Volveré!»

Este semanario de Valladolid nos dedica en su número de ayer un suelto al que tenemos irremisiblemente que contestar, en primer término, para no quedar bajo el peso de sus acusaciones, y en segundo, para aconsejarle que defienda sus ideas y teorías en aquella capital y no se meta en casa ajena á criticar, sin saber lo que habla.

Ya le dijimos á *¡Volveré!* que EL DIA DE PALENCIA no es calderoniano, ni político de ningún género.

Nosotros defendemos la política católica únicamente y somos independientes.

¡Demastado lo sabe el colega! Sin embargo, creyendo mortificar-nos, nos lanza una porción de epítetos, que en realidad no merecían otra contestación que la más completa indiferencia, pero no estamos dispuestos á callar ni á aguantar sus alusiones.

Sepa el colega vallisoletano, que por amor á la patria china, por interés de Palencia, defendemos y elabamos la conducta que nuestro diputado á Cortes observa para con esta provincia, como elegiríamos á cualquier otra persona que hiciera lo que el señor Calderón hace.

Seríamos ingratos y enemigos de nuestro pueblo, si no diésemos aliento á los planes y proyectos que nos beneficiar, y á la verdad que EL DIA DE PALENCIA no ha de pecar de ingratitud.

A *¡Volveré!*, que le tiene sin cuidado Palencia, ni sus mejoras, ni su progreso, lo único que por lo visto le seduce, es atacar á quienes colaboran por el engrandecimiento de nuestra ciudad, teniendo el prurito de arrogarse campañas por la que ni siente simpatías, ni le importan nada.

Decimos esto, porque en otro suelto y con grandes eufrafes se ocupa del ferrocarril de Palencia á Guardo y trata de la organización de mítines en Carrión y Saldaña, en ese sentido.

Por lo visto, nadie se ha ocupado de ese proyecto hasta que *¡Volveré!* lo acoje en sus columnas, mostrándose sumamente caritativo con los habitantes de la comarca á quien ha de favorecer la nueva vía.

Ya sabemos que se avocinan las elecciones generales y que el distrito de Carrión viene siendo para el semanario jaimista de Valladolid y sus amigos, tan atractivo, tan goloso, que todo lo que hagan por conseguirlo, les parece poco.

Pero, debe hablarse claro y sin reservas y no tomar como punto de partida para una propaganda electoral, campañas como las que inicia ahora *¡Volveré!* sobre el ferrocarril de Palencia á Guardo, cuando sabe que EL DIA la viene sosteniendo desde hace muchos años y cuando no ignora que el señor Calderón activa desde el elevado cargo que desempeña, la resolución de este asunto hasta el extremo de que muy en breve se anunciará la subasta.

Conocemos el juego y por eso llamamos la atención de los habitantes de Carrión y otros puntos de la provincia, para que no se dejen sorprender por esas campañas tardías y tan efímeras, como los días que faltan para las elecciones generales.

Por otra parte, *¡Volveré!* tiene labor de sobra con defender los asuntos de la provincia donde se publica, sin que se convierta en *redactor* de la de Palencia, donde con nuestros hombres, con nuestra prensa y con nuestras fuerzas, tenemos bastante para conseguir nuestros deseos.

Los palentinos no necesitamos de la ayuda de extranjeros y menos de la de *¡Volveré!* con vistas á fines electorales y tenga en cuenta que el país no quiere cueros, (á no ser los que ya han representado en otras ocasiones los distritos, con beneplácito de los electores), pues tiene personalidades más que suficientes para ostentar la representación de los distritos en el Parlamento.

Quédese el mencionado semanario con los proyectos que redunden en beneficio de Valladolid, en las cuales ni entramos, ni salimos, ni discutimos y no venga al cercano ageno á esgrimir sus armas ridículas y dando petates de catolicismo, á los que tenemos una historia de muchos años, muy digna por cierto y que el país conoce y sabe apreciar, mal que le pese á *¡Volveré!*, periódico que acaba de nacer, como quien dice y que no contento con la jurisdicción de su provincia, tiende su mirada á la nuestra con miras electorales.

Apercibidos quedan nuestros paisanos de las aspiraciones del colega vallisoletano.

BOLETIN RELIGIOSO

Santas de mañana
Santa Catalina virgen y mártir, San Gonzalo obispo, y San Moisés.

BOLETIN LOCAL

Demografía

Hasta la una de la tarde de hoy, se han hecho las siguientes inscripciones:

Defunciones.—Lucas Pasquera Valdecañas, viudo, de 86 años, Hospital; Teodoro Villamediana Villamediana, casado, de 29 años, Paredes de Monte.

Matrimonios.—Genaro Vergara, de Cervatos, de 27 años, con Casimira Palacios, de Calzadilla, de 6; Wilibordo Cuadrado, de Villamora, de 29 años, con María Salomón, de Abia, de 25.

Caja de Ahorros

Resumen de las operaciones verificadas ayer:

Ingresos.—Por nuevas imposiciones, 75 pesetas; por continuación, 527; total, 602 pesetas.

Salidas.—A cuenta, 000 pesetas; por saldo, 422'61; total, 422'61 pesetas.

En el Monte de Piedad se han hecho en esta semana 149 préstamos por pesetas 1223.

Se hicieron 100 desembargos, importantes 591'10 pesetas.

El tiempo

Observaciones meteorológicas de hoy; datos recogidos en el Instituto General y Técnico:

Presión atmosférica 4° y en milímetros: A las ocho de la mañana 701 9

A las cuatro de la tarde, 703 9

Temperaturas: A la sombra (8 mañana) 4, 4

(4 tarde) 9 0

Máxima al sol 10, 0

Máxima al sol, 00, 0

Mínima 4, 1

Dirrección del viento (8 mañana) N.; (4 tarde) N. N. O.

Estado del cielo (8 mañana) c. despejado; (4 tarde) c. despejado.

Lluvias de agua caídas por metro cuadrado de tierra desde las ocho de la mañana de ayer á la misma hora de hoy 3.

Viajeros y mercancías

Movimiento que ha tenido lugar hoy en la estación de esta capital.

Viajeros: Salieron, 200.—Llegaron, 223.

Mercancías: Gran velocidad; número de expediciones, 88, número de llegadas, 92.—Pequeña velocidad; número de expediciones, 44; número de llegadas 95.—Toneladas, expedidas, 31; llegadas, 77.

NOTICIAS

Por orden del señor alcalde de esta capital han sido puestos á disposición del Juzgado de instrucción, Gabriel Gutiérrez Gutiérrez, Alvaro Baedo Alejos y Alejandro Calvo Resoso, vecinos de Villamuriel de Cerrato, por haber cortado 23 árboles en la carretera de Palencia á Astudillo, según atestado por la guardia civil.

Para el estómago BURLADA, la mejor agua de mesa.

Para mañana y hora de la tarde está convocado el Ayuntamiento extraordinario con objeto de acordar y en su caso aprobar el proyecto de presupuesto que ha de seguir en el año próximo.

La sesión se celebrará en segunda convocatoria.

Hoy se han expedido en la oficina de vigilancia catorce cartas de excomulgación.

La *Hormiga de Oro*, ilustración gráfica que se publica en *Boletín* contiene 16 páginas de información gráfica mundial y 20 páginas de literatura amena y ortodoxa con interesantes novedades intercaladas en forma amena. Suscripción, 10 pesetas al año. Se suscribe en todas las librerías.

Ha comparecido días pasados ante el alcalde de Perales, el vecino de Villafraña Emilio Navarro, manifestando que tiene recogidas desde el día 15 del actual, en la d. h. de don Angel Merino, siete esbalerías que se hallaban desmandadas en dicho lugar.

Receta útil para los artríticos. Tómese la «Piperazina Dr. Grau» y combínese el reuma arenillas, mal de piedra, gota, ciática, cólicos nefríticos, neuralgias, etc.

Esta mañana ha sido atropellado por un vehículo propiedad de don Aquilino Castorejo, el popular y conocido músico Aurelio Pastor, produciéndosele algunas heridas leves, de las que fué curado en la Casa de Socorro.

Es de lamentar el percance, porque no hubiere ocurrido si el pequeño estuviese algo más atendido.

¿Para cuando se quedan los niños sordo-mudos?

Agua de Colonia de Orive. Un garrafón con 2 litros se remite de Logroño, precio envío á los sucesores de Orive, de pesetas 8 50; 4 litros 16 pesetas, franco envase y portes.—F. rms. y Perfum.

Han sido denunciados ante el alcalde de Valoria del Acor, los pastores Basilio López de la Rosa, Luis Inigo Sánchez y Cirilo Zarzosa Villamedia, á consecuencia de haber dejado su ganado pastando en «Monta Abajo», propiedad de la Hacienda.

Sabemos que varios maestros de escuelas municipales, han solicitado del Ayuntamiento, se les aumenten las cantidades asignadas para alquiler de casa.

Se parece muy justa la petición dada la escasa remuneración que por tal concepto perciben.

Recomendamos á nuestros lectores que padezcan de la garganta y los pastillas *Crespo Mentol y Cocoma* son muy buenas. Cuestan seis reales en todas las farmacias.

La sociedad «Círculo Mercantil Creativo», se vió ayer concurrir á una reunión, predominando el selecto público de días anteriores.

ANEMIA Y ESCRÓFULA.

Mientras remedios más baratos fallan, la Emulsión de SCOTT, devuelve la salud y la fuerza.

En vez de perder el tiempo y gastar el dinero en remedios sin nombre, cuánto mejor es probar la Emulsión SCOTT que durante 38 años ha conservado una reputación envidiable y nunca falla para enriquecer la sangre, reponer las naturalezas debilitadas y dar alimento abundante para nervios, tejidos y huesos en todas las épocas de la vida. La Emulsión SCOTT legítima asegura fuerza nueva, aumento de vitalidad, mejor apetito y el placer de vivir con salud.

Escrófula.

«Desde que nació mi hijo Juanito de 3 años viene sufriendo de escrófula. Ha tenido bultos en el cuello y en las ingles que reventaron y supuraron mucho. Estas molestias fueron acompañadas de un malestar general, palidez y falta de apetito y crecimiento. La Emulsión SCOTT, que le hemos dado este invierno, es el único remedio que ha atacado su enfermedad, con rapidez y ha curado al niño.»

Ruperto Fernandez. Calle de Pizarro letra C. Barceloneta (Barcelona) 23 Enero de 1913.

Pobreza de Sangre.

«Durante muchos años mi esposa ha sufrido de pobreza de sangre y se ha curado radicalmente con el uso de la Emulsión SCOTT. Hacia 5 años que la enferma padecía de úlceras en los ojos, reflejo de su estado anémico. Ahora después de haber tomado su preparación, su naturaleza se ha regenerado por completo y no recuerda haberse encontrado mejor en su vida.»

Antonio Giner. Fínd (Valencia) 6 de Marzo de 1913.

Anemia.

«Tengo mucho gusto en atestiguar los buenos resultados que me ha proporcionado la Emulsión SCOTT. Hacia tiempo que sufría de anemia la cual me daba dolores de cabeza, mareos y dejadez. Con frecuencia me veía obligado á abandonar mi trabajo y guardar cama. Ya había probado muchos tónicos cuando por fin di con la Emulsión SCOTT. Desde que empecé á tomarla noté una marcada mejora y ahora mi salud es inmejorable.»

Antonio Santos. Calle Agustín Moreno No. 134, Córdoba 27 de Febrero de 1913.

La Emulsión SCOTT se diferencia de todas la demás emulsiones por su pureza, calidad y valor curativo. Ensalzada por médicos, y padres de familia es la única que posee los elementos para curar enfermedades y fortalecer á los débiles. Quien desee recuperar su salud y fuerza rehuse imitaciones e insista en que le den la legítima Emulsión SCOTT con el pescador en la envoltura.

Una muestra gratis le será enviada por D. Carlos Marín, Calle de Valencia, 333, Barcelona á cambio de 75 cts. en sellos para el franqueo.

EMULSION SCOTT



Atención

La casa de M. Polo es la que presenta el más surtido en toda clase de Tejidos y Novedades. Preciosos modelos en trajes y abrigos para niños, mantas de viaje, paraguas, géneros de punto para señoras, caballero y niño y un extenso surtido en toda clase de alfombras.

A consecuencia del frío tan intenso que reinaba ayer tarde a primera hora, el alcalde señor Casanó ordenó a la banda municipal suspendiese el condecho que se estaba celebrando en el paseo del Salón, pero esta no hubo de hacerle hasta que materialmente se hizo imposible continuar.

Oro y papel del Estado

Se compra y vende siempre en las mejores condiciones con la intervención del Corredor de Comercio Sr. Medina, facilitándose a los interesados las pólizas legales que les son indispensables.—Barrio y Mier, 14, pral., (antes Carnicerías).

En esta semana darán principio los ensayos en el «Círculo Católico» para una velada monárquica que se prepara, la cual según noticias, tendrá lugar el día de la Inmaculada ó sea el 8 de Diciembre.

Por los guardias del puesto de Villarreal, han sido denunciados ayer ante el señor juez municipal de aquel pueblo, los vecinos del mismo, Romualdo Caballero, Manuel Díez y Juan Sánchez, los cuales fueron sorprendidos en el sitio denominado «Pinar» cazando con procedimientos de luz artificial.

Doctor Navarro

Médico por oposición de los establecimientos de Beneficencia Mayor principal, 192 al 198, pral. Consulta de 12 á 4.

RAYOS X

Operaciones de Cirugía. Enfermedades de la mujer. Laboratorio micrográfico. Tuberculinas y sueros. Radioterapia.

Esta mañana á las once ha comparecido en la Inspección de vigilancia, Alejandro Aguado, manifestando que una sobrina suya de 18 años, que vivía en su compañía, en calidad de sirviente, ha desaparecido en la tarde de ayer, llevándose un billete de 500 pesetas, que se encontraba en un baúl, con otros de 1.000, que aparecieron en desorden.

De las gestiones practicadas por el Cuerpo de policía de esta capital, ha resultado la detención de la que se supone autora, la cual se encontraba en el domicilio de una prima suya, donde ha permanecido.

La interesada niega rotundamente haber sido autora de la sustracción, pero las circunstancias que concurren, hacen creer sea ella la que se distrajo con esos quinientos.

Sin embargo, créese haya complicidad en el asunto.

Esta tarde á las cuatro se ha pasado el oficio al Juzgado de instrucción y la supuesta autora ha ingresado en la cárcel.

Ayer fueron impuestas por la guardia municipal, tres denuncias, entre las cuales figura el dueño de un automóvil.

Doctores Alvarado y Alvarez OCULISTAS Barriovevo, 9. Consulta diaria de 11 á 1

Información telegráfica

Madrid 24

VARIAS NOTICIAS

Membramiento elogiado. Elogiase el nombramiento del señor Sánchez Toca, para la presidencia de la Sociedad Azucarera Española.

Obreros sin trabajo. En Alemania pasan de 800.000 los obreros que carecen de trabajo.

Término de unas negociaciones. Se ha firmado el acuerdo servicial, terminando felizmente las negociaciones.

Un teatro para negros. Proyéctase en Nueva York construir un teatro para negros, y en otras partes trabajarán también, teatros para negros.

La Reina Victoria. Comunión de París, que la Reina de España se encuentra muy

mejorada de su dolencia, habiendo ayer abandonado el lecho.

Se espera que mañana salga de aquella capital para Viena.

Un invento

El profesor Vielarde, del Instituto de Ginebra, ha inventado un explosivo contra los aeroplanos y demás dirigibles.

Accidente automovilista

Telegrafían de Reims que volviendo de Silley un automóvil que ocupaban el abate Colbert, su madre, su hermana y tres niños, se precipitó el coche hacia un canal, pereciendo todos menos el abate y su madre.

El desgraciado accidente ha producido dolorosa impresión.

Detención importante

En París han sido detenidos, á la llegada de un tren de Burdeos, el español José Faura y su amante, que procedían de Barcelona, habiéndoseles ocupado varias alhajas. Dichos sujetos pertenecían á una partida de ladrones que robaban en varios países.

Los moros

Dicen de Africa que los moros cercanos á Rincón de Medik atacaron la posición Bicet.

Esfafadora y asesina

La policía ha detenido en Los Angeles por el delito de estafa, á la famosa ex actriz Pura Seoff, la que confesó también que asesinó hace ocho años en Nueva York de un tiro de revólver, al hijo del multimillonario Marshall.

Cuando se cometió ese crimen, los agentes hallaron junto al cadáver una carta que consideraron apócrifa, en la que declaraba que quería suicidarse el aludido joven, pero no fué descubierto entonces el autor del asesinato, hasta ahora en que la actriz lo dice.

ULTIMA HORA

El marqués de la Valdavia ha enviado á don Abilio Calderón una expresiva carta, ingresando en el partido conservador.

—La mayoría de los estudiantes entraron en las clases.

Otros se reunieron en la Facultad de Medicina.

La comisión gestora dió cuenta de las entrevistas con los señores Sánchez Guerra y Méndez Alanís. En vista del resultado negativo, dimitió la comisión.

Surgieron protestas y percatándose los estudiantes de la presencia de un agente de policía, lo expulsaron del local á empujones y puñetazos.

Se rechazó la dimisión que presentaba la comisión, proponiendo ésta que se aprobaran las bases desautorizando al comité de la Federación Escolar; solicitar autorización para celebrar una manifestación; pedir explicaciones al Gobierno sobre las cargas de la policía el sábado en Madrid y provincias, y entrar en clase hasta que se atiende á sus peticiones.

Se pronunciaron discursos atacando á los señores Sánchez Guerra y Méndez Alanís.

Los alborotos se sucedieron sin interrupción.

Al salir los manifestantes en número de 200, se les unieron muchos curiosos dirigiéndose por la calle de Sevilla y frente á la redacción de «La Tribuna» dieron gritos y silbidos.

El director de dicho periódico les recibió afectuosamente, prometiendo rectificar el suelto de anoche, que les ha molestado.

Repetiéronse los silbidos y protestas, frente á Gobernación, saliendo los guardias de á pie y á caballo para dispersar á los alborotadores, y hubo sustos y carreras.

Hay 30 detenidos, entre ellos obreros.

—Ha dicho el señor Dato que S. M. el Rey de España salió de Viena para asistir á una cacería.

En favor de la provincia

Debido á gestiones del señor Calderón se firmaron hoy las oportunas órdenes aprobando las obras

y disponiendo la subasta, de defensa contra el río Carrión, de la carretera de Saldaña á Masa, sección de Saldaña á Osorno.

LA LOTERÍA

En el sorteo celebrado hoy, han obtenido los premios mayores los siguientes números:

Table with 2 columns: Number and Amount. 8372 Burgos 150.000 ptas. 38043 Albacete 60.000 31166 Barcelona 40.000

Con 3.000 pesetas

Table with 2 columns: Number and Amount. 30944 31778 27417 31481 36270 5510 35649 4265 36474 6511 6783 84791 12816 26023 11157 2841 35575 12667 14441 32010 10568 36960 24250 33028 37205 22716 33050 6494 734 16487 22665 7132 2723 35101

Quintero

Prim, ortopédico

EN PALENCIA

El 29 del actual en el Central Hotel recibirá este afamado ortopédico de la Clínica Prim, de Alsásua (Navarra), á cuantos de seen consultarle ó adquirir los modernos aparatos ortopédicos para corregir desviaciones de la columna vertebral, deformidades de las piernas, pies, tumores en las articulaciones.

Piernas y brazos artificiales fajas elásticas para el vientre, etc.

Herniados

Adaptación del conocido VENTAGE PRIM, único desprovisto de correajes de entrepierna y que contiene reducida la hernia más voluminosa, permitiendo los trabajos más rudos; 30 años de éxito.

Precios: 50 y 60 pts. para mayores y 25 para niños. En León, el 30, Hotel Inglés.

Invierno

Solamente al leer esta palabra se sienten escofríos en todo el cuerpo. El que en el próximo invierno pase frío es porque quiere.

Compre en esta casa:

Estufas eléctricas desde 30 pesetas.

Radiadores eléctricos desde 22 id.

Calentadores eléctricos desde 16 id.

También pueden adquirir:

Puchas desde 11 pesetas.

Hornillos desde 16 id.

Calentadores desde 12 50 id.

Calentador para agua desde 18 id.

LA NUEVA ELETRA.—Vinda de C. Garrachón, Mayor principal, 69.

Se vende un armarium casi nuevo, no trascositor, sin registros; para tratar en Hornillos de Cerrato, Domingo Herrero.

Gran ocasión

Se vende un automóvil eléctrico, 6 asientos, Land'et, completamente equipado y en orden de marcha.

Para tratar con su dueño Guillermo del Pso.—GARAGE.

Vacante Se halla la plaza de Veterinario de Villaciadón, con 50 pesetas por la inspección de carnes y 90 fanegas de trigo por la asistencia de 50 pares de muías y 30 cabezas de animal, más el importe de 1.300 á 1.500 hectáreas que se colocan al año. Las solicitudes al alcalde en término de 30 días.

CRIADAS

Hacen falta en el GRAND HOTEL, calle de D. Sancho, 7.

Las Dos Castillas

Almacén de vinos del cosechero VICENTE GUERRERO, Avenida de Casado del Alisal, 25, Palencia

Proveedor de los Sindicatos federados de la provincia de Palencia.—Bodegas, Colmenar d Oreja, Noblejas, Villacañas.—De las bodegas se sirven vagones completos.

Precios de los vinos: Claretos desde 3'35 pesetas á 3'80 en bodega. En almacén desde 3'75 pesetas á 5. Sus clases inmejorables.

Ama de cña Para casa de los padres, de 23 años, leche de dos meses y medio; informarán Julián Drake, call de Burgos, 29, parador de San Lázaro.

Se vende un par de mulas de 9 años de edad y 7 dedos de alzada, bien en paradas y enganchadas á toda clase de srt factes agrícolos para tratar con agapio Peral, en Amayuelas de Arriba.

Vides americanas

Castor Gutiérrez y Hermanos, Palencia

Sotillo de los Canónigos.—Huerta

En este vivero encontrarán los viticultores que deseen repoblar sus viñedos filoxerados, haciendo una plantación verdad excelentes barbados é injertos hechos en vides americanas con pua escogida del mejor palo blanco y negro del país y en las variedades de Rupestris Lot ó fenómeno, Riparia por Rupestris núm. 3309, Aramón Rupestris Gaucin núms. 1 y 9, Marviedro por Rupestris núm. 1202 que son las únicas variedades que mejor se adaptan á este terreno.

Los injertos miden de 45 á 50 cents. de largo y los barbados de 50 á 60 cents.

También hay injertos de 2 años superiores, estaca injertable y estaquilla para barbados.

Todo encarece

sola

la HARINA Lacteada NESTLÉ, el mejor alimento para niños de baja edad, no cambia de precio y queda al alcance de todos los bolsillos.

Una muestra se manda gratuitamente sobre pedido por la casa del Sr. D. MIGUEL RUIZ BARRETO á SEVILLA,

— Apartado de Correos, 76 —

LA HERNIA Y EL VENDAJE PRIM

con patente de invención

Si estais cansados de probar todos los sistemas y no conseguís el alivio radical é inmediato para vuestra enfermedad y antes de dejaros seducir de quien os prometa la curación con parches, pomadas, braqueros eléctricos, tratamientos especiales, etc., etc. debéis ensayar gratis el célebre vendaje PRIM, ligero, flexible, sin correas de entrepierna y con el que podéis dormir sin molestia alguna. Con el vendaje Prim, los niños herniados curan radicalmente en tres meses.

Precios. 50 y 60 pesetas para mayores y 25 para niños. Consulta y ensayos el día 29 del actual en Palencia en el Central Hotel; en León el día 30 en el Hotel Inglés.

Piernas y brazos artificiales

y toda clase de APARATOS ORTOPÉDICOS para la corrección del cuerpo y piernas; 30 años de éxito.

VIDES AMERICANAS Marcial Ombrás

PROPIETARIO

Santovenia (Valladolid)

Cinco millones de injertos propios para todas las regiones vitícolas de España, bien soldados y arraigados.—Diez millones de estacas injertables y de vivero.—Dos millones de barbados de todas las variedades.

Unica casa premiada con cuatro medallas de oro

Sucursales FIGUERAS (Gerona) EN LOGRONO

y con diploma de honor. Casa funda en Francia el año 1830

LA AMERICANA

ZAPATERIA de Zamora y Becerril

Calzado de lujo y económico.—Gran surtido en calzado de caballero, señora y niños.—Especialidad en la medida.—Se reforma toda clase de calzado.

Mayor pral., 53 y Plaza Mayor, 5.—Palencia

Se venden 90 obradas de tierra, un pajar, un lugar con bodega y 7 cubas, dos tenadas en el pueblo y una en las inmediaciones del pueblo, 11 corraliegos de ganado lanar, una y media obrada de tierra lamada huerta, un coto de 20 obradas y 100 cabezas de ganado lanar de primera, el coto de 20 obradas; para tratar con Luis Duque del Mazo, en Astudillo.

Molino Se arrienda el de Bustillo de la Vega propiedad de don Hilberto de Fra; para tratar, con su dueño en dicho pueblo.

INFORMACION MERCANTIL

Mercados nacionales

(De nuestros correspondientes)

PALENCIA

Noviembre 24

Trigo á 48 y 48'50 reales 92 libras

Centeno á 36 50 lbs 90

Cebada á 30 fanega

Avena á 23

Tiempo variable

Purgantes
depurativas
antibiliosas
y antisepticas

Aguas minerales naturales de CARABANA

Arroyo y Gallego

TALLERES MECANICOS DE CARPINTERIA, HERRERIA Y FUNDICION

Almacén y Secadero de MADERAS

Carpintería de taller

Carpintería de armar

Muebles.—Altares

Herrería artística

Tejas, balcones balaustrados

Fundición artística é industrial

MAQUINARIA AGRICOLA

Aventadoras, Gradas, Rodillos, Norias, Bombas

La Agrícola Española

Sociedad anónima de Seguros reunidos
á cotización fija graduada

Legalmente constituida, de conformidad con la vigésima ley de 18 de Marzo de 1908 y autorizada por Real orden de 25 de Abril de 1911, para operar en toda España, á cuyo efecto tiene hecho el depósito que la citada ley previene.

Opera en los ramos siguientes:

Seguros de cosechas contra el pedrisco

Seguro de incendio de cosechas, cobertizos y aperos de labranza.

Seguro contra la muerte y robo del ganado caballar, mular, asnal, bovino y especial de cerda, lanar y cabrío.

Domicilio social y dirección: BARCELONA, Rambla Cataluña, 58

Autorizado por la Comisaría general de Seguros el 1.º de Junio de 1911

Para toda clase de informes dirigirse al delegado de la Compañía don Guillermo del Paso, Mayor pral., núms. 244 al 254.—Garage de automóviles.—PALENCIA.

De interés para los médicos y farmacéuticos

La casa Châtelain y Compañía, de Madrid (Apartado 419), tiene establecido un depósito de los SUEROS BERNA, procedentes del Instituto Sueroterápico Suizo.

Los mencionados SUEROS están controlados y precintados por el Estado suizo.

Cada frasco de SUERO BERNA lleva en el embalaje exterior la fecha hasta la cual queda garantizada su eficacia.

Muchos médicos han certificado los efectos sorprendentes obtenidos con los SUEROS BERNA.

Pídanse folletos explicativos y dealles, á los representantes de los SUEROS BERNA, Châtelain y Compañía, Apartado de Correos, número 419, Madrid.

LOS CARAMELOS P. CATALA

salvan á los niños

Caja 25 céntimos

Marca registrada

La meningitis hace estragos en las criaturas. El principio de todas ellas, las malas digestiones y la base de esas malas digestiones, materias extrañas en los intestinos. Las lombrices y los bichocos son en la mayor parte de los casos, la verdadera causa. Limpiar todo eso con los Caramelos P. Catalá. Pedir siempre una cajita Caramelos P. Catalá, para evitar á vuestros hijos todas las enfermedades; 25 céntimos.—Se han puesto al alcance de todas las fortunas.

Se vende en la droguería de la Sra. Viuda de Escudero, en Palencia, y en Carrión de los Condes, en la farmacia de don Deogracias Blanco.



Medalla de oro en el Congreso Internacional de Higiene y Sanidad, y en el Congreso Universal de Bruselas en 1895.

Este medicamento y fermento catalá es el mejor para curar, prevenir, evitar y destruir, las enfermedades de los niños, como: diarrea, cólico, vómito, etc. Precio: 25 céntimos. Venta en las principales Farmacias.

HOTEL HERRERA

Carretas, 4, Puerta del Sol MAORID

Espaciosas habitaciones para grandes y pequeñas familias, con todo lujo y confort moderno.

Servicio de Restaurant á la carta. Comedor de mesas pequeñas separadas.

Precios convencionales. Se habla francés.

Puerta del Sol: Carretas, 4, junto al Ministerio de la Gobernación.

Se mefieri dans-les gares des rabat-teurs.

Cuartos de baño. Timbres. Luz eléctrica y Calefacción.

Cocina Francesa y Española. No fiarse de los calefacs ni corredores en las estaciones.

Academia de solfeo y piano

MAYOR PRAL, 78

Dirigida por doña Julia González, profesora por el Real Conservatorio de Música y Declamación, de Madrid.

HAMBURG AMERIKA LINE

SERVICIO AL RÍO DE LA PLATA

Próxima salida para Montevideo y Buenos Aires. El 25 de Noviembre saldrá de SANTANDER el vapor

SILVIA

admitiendo pasajeros de tercera clase. Precio del pasaje de tercera, 200 pesetas inclusive impuestos.

Para informes sobre pasaje dirigirse á CARLOS HOPPE Y COMPANIA

Paseo de Pereda, número 29, entresuelo.—Teléfono núm. 102.

Representante en PALENCIA, Mariano Arroyo, Avenida de la República Argentina, núm. 2.

Santiago Valpuesta y H.º

HORTICULTORES

Se venden árboles frutales de todas clases á precios económicos. Se remite el Catálogo general gratis á quien lo solicite con todos detalles de plantación.

Representante en esta, Agripino Alonso, (el Montañés) Casa de Viajeros, Soldados núm. 7.

No comprar sin antes visitar nuestro establecimiento.

Allende el Río, núm. 9.

Dinero

con hipoteca se desea colocar; informará en Valladolid, D. J. Ortega, Teresa Gil, 20.—Incluyase sello para contestación.

En Husillos

se venden dos machos de labranza y dos posinos; para tratar con Eulalia García.

Ama de cria

casada, para criar en su casa, con leche de cuatro meses; dara razon en Beceril de Campos, Crescenciano Olivares.

VIVEROS JOSEFINA

Situados en Villamuriel de Cerrato (PROVINCIA DE PALENCIA) muy próximos á la capital y á la estación de Venta de Baños

DIRIGIDOS POR LOS AGRICULTORES Don Pedro Abril y Don B-nito Diez Quijada

Gran selección de plantas, que se hace con extremado celo, lo que ha producido gran fama á estos Viveros de VILLAMURIEL DE CERRATO

No anunciamos por atraer á los viticultores y hacerles desambolsar sumas que después no producen más que desengaños. Vendemos vides americanas ingertadas con todas las variedades más selectas y apropiadas al clima de Castilla.

Nuestros precios, con ser los corrientes, son morigerados. Queremos que se pregunte á nuestros favorecedores por el resultado que obtuvieron en los pedidos que le hemos servido. Esta es y será siempre la mejor recomendación del celo y pericia con que proceden y sirven los directores de estos Viveros

Sres. Diez Quijada y Abril

Nuestras señas son: VIVEROS JOSEFINA Villamuriel de Cerrato (Provincia de Palencia)

Se sirve catálogo al que lo solicite, á vuelta de correo. Nuestra correspondencia es contestada inmediatamente.

Curacion del Estrenimiento

POLVOS DE CASSIA RICHELET

Laxantes - Depurativos Refrescantes

Muy agradables al paladar. No producen cólicos

Empleado siempre con éxito en los sufrimientos del estómago, del intestino, en las enfermedades de la piel y de la sangre, en las turbaciones de la circulación, reumatismos, góta, afecciones del hígado, obesidad, etc.

Deposito en todas las buenas Farmacias y Droguerías de España, Canarias, y Baleares.

Laboratorio: L. RICHELET Rue Gambetta, 13, SEDAN (Francia)

Depositorio General para toda España: D. Francisco LOYARTE Calle S. Marcel, 23, esquina á San Ignacio de Loyola, 9, SAN SEBASTIAN

Precio: 3 Pesetas

La verdad por lema;

la calidad insuperable como base de fabricación son nuestra bandera de combate

Es tan sólida la reputación de la lámpara OSRAM, que cuantos más imitadores tiene y cuantos más ataques de la competencia recibe, tanto más favorecida por el público se ve.

La publicidad que hacemos tiene por lema la verdad; por esto ponemos á la disposición del público datos y certificados originales tanto de particulares como de Laboratorios Electrotécnicos, que acreditan la superioridad de la lámpara OSRAM.

La lámpara OSRAM, que no ha tenido que recurrir á cambios de nombre y otros subterfugios por el estilo para lograr el favor del público, obtiene siempre victorias efectivas y no ilusorias, como podemos demostrar por estadísticas comparadas con las de otras marcas.

La lámpara OSRAM no admite comparaciones porque está científicamente comprobado, y el público así lo reconoce, que, pese á quien pese, se destaca de toda otra marca por su potente consumo económico y, sobre todo, por su larga duración, cualidades que no han podido ser igualadas por ninguna otra marca.

De venta en los principales establecimientos de electricidad de España. Concesionario para España y Portugal: León OrNSTEIN.—Madrid

—Mariana Pineda, 5. Maquinaria, accesorios y material para instalaciones de las eléctricas